

根羽村教育委員会 令和7年1月定例会会議録

- 会議日時 令和7年1月15日（水）午後4時30分
- 会議場所 根羽村役場 第1、第2会議室
- 出席者 教育長：柳瀬賢司、教育長職務代理者：石原久明、委員：片桐光代、小澤寛樹、石原八重子、事務局：石森智（総務学校教育係長）

1. 開会

2. 議事事項

なし

3. 協議事項

（1）新たな学びのあり方について

（教育長）今日は最初に、研修として一人一台端末を使った授業についてのYouTube動画を皆さんと視聴をしたいと思います。

（全員でYoutube動画を視聴）

（教育長）iPadですが、飯田市ではジャムボードという思考のアプリを使って、学びを深めていることが今の動画でも分かったと思います。内容はレベルが高いですが、根羽のレベルも計りきれないところもありますが、参考にして行きたいと思います。

（委員）今の動画は6年生でしたかね。基本的な知識がないと難しいところもあるかと感じました。

（教育長）対応できる知識は事前に付ける必要がありますね。4人とかのグループで話ができる状況の訓練をしていかないと高校に出た後が大変になると思います。参観日の後にその辺の意見を聞きたいと思っています。他にはイエナプランとか自由進度学習といったものがありますが、ある程度自分でやりたい学習を考えさせて、その子その子が自分に合った学習をやっていくというものもあります。

（委員）それは先生が大変になりそうですね。

（教育長）塾長はその辺を考えていて、一歩先を行っているのですが、周りがなかなかついていけないところもあるのが根羽の実情です。

（委員）その辺は文科省も言っていますか。

（教育長）文科省もそういった学習を推奨しています。凝り固まることではなく、周りと協働の学びを推奨しています。

（2）安城親子留学懇談会について

（教育長）先ほどの親子留学懇談会はいかがでしたか。

（委員）今まで以上に充実した良い会だったと思います。ただ、塾に対する意見は結構ありましたね。

（委員）懇談会でも話が出ていましたが、放課後子ども教室は危険な遊びをやっている時があるので、そこは直していく方が良いと思います。

（教育長）ねばのもりに安全第一でお願いしたいと改めて伝えます。

（委員）安城の七夕のことも意見が出てよかったです。

（委員）今まで篠目中学校におんぶに抱っここのところもありましたね。

（委員）今まで明治用水を見て、そうめんの体験をさせてもらって、夜、七夕を見てきました。翌日、プールに行って、そこに安城の子ども達も来てくれていましたが、それが今は安城側も対応できないということですね。

（教育長）教育委員会経由でお誘いが来たらどうしますか。時間的に泊まりになりますが。

(委員) 当時は安城の市長さんも来て大歓迎でした。教育委員会も接待してくれました。子ども達には行かせてあげたいなと思います。

(教育長) 学校は泊まりが伴うと課題もあります。学校と話していきたいと思います。

(教育長) 続いてですが、来年度新規の親子留学は1家庭申込がありましたが、お断りになりました。先方からアレルギーの対応が今のお城より厳しくなってしまうので、お断りしますとのことでした。喧嘩別れではなく、今までありがとうございましたと円満に終わりました。栄養教諭が慎重に考えており、対応できない部分もありました。

(教育長) 山村留学の場合は、子どもだけでくる留学はどんな子どもが来るか分からぬし、やはり親が一緒にきてくれないと責任問題もあります。

(委員) 来年度帰る家庭もありますよね。

(教育長) 2重生活が大変という話をしていました。来年度は新入生もいないので、入学式もありません。

(3) 部活動の地域クラブへの移行について

(教育長) 次に部活動の地域移行の組織ですが、杉の子サポート隊でと話しをしていましたが、内容的に難しいので、別紙名簿のメンバーでの組織を考えましたがいかがでしょうか。

(委員) 剣道クラブの肩書は指導員でよいと思います。

(教育長) 謝金についても考える必要があります。コーディネーターが中心にやっていますが、学校との調整もやってもらっています。具体的な案は別紙のとおりですが、部活動について何かご意見ありますか。

(委員) 少し前までは指導員を探すのが難しそうなので、他の地域と一緒にやらせてもらうかという話をしていましたが。

(教育長) それはそれで距離的な問題もあって難しいそうなので、独自にやっていく方向で考えていきたいと思っています。根羽ならではのゴルフとか、今も園児や前期課程の低学年を対象にやっているダンスクラブとか。剣道はどうですか。

(委員) 剣道もできると思います。

(教育長) 弓道も出てきていますが、弓道は高校生からかなとも思いますが。先に繋がると言う意味では卓球とかダンスがいいかなとも思います。

(委員) 卓球とか音楽ぐらいしか難しいと思いましたが、色々できそうですね。

4. 報告連絡事項

(1) 根羽学園の様子について、(2) 保育所の様子について

(教育長) 次の報告事項ですが、学校と保育所の様子はお便りをお配りするようにしました。ご覧ください。学校も保育所も現状では特記事項はないと言いました。また何かあればご報告します。

(3) その他について

(教育長) その他ですが、2月4日の軽井沢風越学園の視察は、村長、教育長、校長、学校教育係長、園長の5人で行ってきます。2月10日の信州学び円卓会議は子どもたちも含めて10人で行ってきます。

(教育長) 海外研修の事前研修については、毎週水曜日の16時半からやる予定です。

(委員) 見学できればしたいです。現地の勉強にもなるし。仕事もあるので時間的に厳しいかもしませんが。

(教育長) 事前研修については、塾長が考えてくれているので、皆さんにも共有します。またご意見があればおっしゃってください。

(教育長) 最後に12月分の会議録の署名をお願いします。

(12月定例会出席委員全員が内容を確認し、署名)

(4) 2月定例教育委員会開催日 2月19日(水)午後3時30分

5. 閉会

午後 5 時 35 分閉会

教育長・教育委員 署名